
MUNICÍPIO DE CONSELHEIRO PENA
CÂMARA DE VEREADORES DE CONSELHEIRO PENA
PODER LEGISLATIVO

ATA DE REUNIÃO LEGISLATIVA

13ª SESSÃO ORDINÁRIA DE 19 DE OUTUBRO DE 2023

Horário: 09h00 Local: Sede da Câmara - Plenário José Laviola
Matos

Período ordinário
ATA DA 13.ª REUNIÃO ORDINÁRIA, NA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA, DA 18.ª LEGISLATURA, DA
CÂMARA DE VEREADORES DE CONSELHEIRO PENA, REALIZADA NO DIA 19 DE OUTUBRO DE 2023 
 
Às 09h05min do dia 19 de outubro do ano de 2023, reúnem-se os vereadores membros da Câmara
do município de Conselheiro Pena, em sua sede Praça João Luiz da Silva, 156- 1.º Pavimento, no
Plenário José Laviola Matos, sob a presidência do Vereador Vinícius Tápias, na vice-presidência o
Vereador Sinvalzinho Santos, na secretaria o Vereador Ronim da Ferruginha. Presentes ainda, os
senhores vereadores Douglas Campos,  Marcos Felicíssimo,  Ronei do Sindicato, Sebastião Leandro,
Rafael Moura e Valtair do Vale. Ausentes o vereador Edu do Salão e a Vereadora Luciana Bichara. A
presidência justifica a ausência da Vereadora Luciana Bichara que encontra-se acompanhando o pai
em tratamento de saúde. A convite da Presidência o Vereador Ronei do Sindicato, dirige a Deus em
Oração. Havendo quorum regimental, a presidência invocando a Proteção de Deus, declara aberta a
sessão. A ata da sessão ordinária, realizada no dia 05 de outubro de 2023, é lida, submetida ao
Plenário, sendo aprovada sem emendas. São lidos pela secretaria, as seguintes matérias: Parecer
CLJR Nº 05/2023 ao(à) Projeto de Lei Nº 20/2023 de autoria do Executivo, que dispõe sobre abertura
de Crédito Adicional e Especial ao orçamento vigente para utilização dos recursos da União oriundos
da Lei Complementar nº 195 - Lei Paulo Gustavo; Parecer CFOTC Nº 03/2023 o(à) Projeto de Lei Nº
20/2023 de autoria do Executivo, que dispõe sobre abertura de Crédito Adicional e Especial ao
orçamento vigente para utilização dos recursos da União oriundos da Lei Complementar nº 195- Lei
Paulo Gustavo; Parecer CFOTC Nº 01/2023 ao(à) Projeto de Lei Nº 24/2023 de autoria do Executivo,
que dispõe sobre a abertura de crédito adicional especial ao orçamento vigente para firmar convênio
com o Conselho Comunitário de Segurança Preventiva de Conselheiro Pena - CONSEP; Parecer CLJR
Nº 01/2023 ao(à) Projeto de Lei Nº 24/2023 de autoria do Executivo, que dispõe sobre a abertura de
crédito adicional  especial  ao orçamento vigente para firmar convênio com o Conselho Comunitário
de Segurança Preventiva  de  Conselheiro  Pena -  CONSEP;  Indicação Nº  46/2023 de autoria  do
Vereador Ronei Carlos de Souza que Sugere ao Executivo a instalação de rede de proteção na quada
da Escola Municipal Clemente de Souza Franco; Indicação Nº 47/2023 de autoria do vereador Ronei
Carlos de Souza que sugere ao executivo a Regulamentação de tráfego para veículos de carga de
pequeno porte sobre a Ponte que liga as ruas Cristiano Machado e Quarta Avenida, conhecida como
Ponte da AABB; Requerimento Nº 43/2023 de autoria do Vereador  Valtair Pereira do Vale que
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Requer do Executivo que encaminha a esta Casa, cópias de Plano Municipal de Saúde e Programação
Anual de Saúde; Requerimento Nº 42/2023 de autoria do Vereador Valtair Pereira do Vale que
Requer do Executivo que encaminhe a esta Casa no prazo legal informações referentes ao Centro de
Educação Infantil  Municipal  Luiz  Gustavo Pereira  Toledo ;  Indicação Nº  50/2023 de autoria  do
Vereador Rafael Tarcio Moura Monteiro que sugere ao Executivo que promova a Manutenção em
estradas na zona rural do distrito de Ferruginha - Estradas que ligam a vila de Ferruginha ao Córrego
do Sapé e ao município de Goiabeira e a serra ao distrito de Floresta- Central de Minas; Indicação Nº
49/2023 de autoria do Vereador Rafael Tarcio Moura Monteiro que sugere ao executivo que promova
a Manutenção(operação tapa-buracos) e pavimentação de ruas da vila de Ferruginha;  Indicação Nº
48/2023 de autoria do Vereador Sebastião Leandro Sobrinho que sugere ao Executivo que promova
a Instalação de equipamentos de Academia a céu aberto na vila de Penha do Norte.  A  Presidência
concede a palavra aos vereadores inscritos por até 10 minutos para manifestação em tema livre.
Fala o vereador Ronei do Sindicato sobre a Indicação que apresenta, sobre a regulamentação do
trânsito, na ponte da AABB, visto que caminhões de grande porte não tem condições de transitar
pela ponte, mas caminhões de pequeno porte é perfeitamente possível o seu trânsito, tirando do
centro os caminhões de carga que acabam congestionando as ruas do centro,  outro fator é o
aumento do custo do frete pela volta que os caminhões tem de dar pelo centro, quando poderiam
passar pela ponte da AABB. Fala o vereador Valtair do Vale, sobre o  início da gestão da atual
administração, que parecia ser firmes e objetivas e boas, mas que percebe que administração está
um fiasco. Valtair cita a empresa Garoa que foi impedida prestar serviços na administração passada,
mas que agora foi contratada para fazer a serra do Padre Angelo, e que empresas fornecedoras de
insumos são as mesmas do mandato passado. Valtair  questiona os prazos que as obras estão
demorando,  e  há  vários  aditivos  nos  contratos.  Valtair  fala  sobre  a  situação  do  esporte  em
Conselheiro Pena, que acabou e não tem continuidade neste mandato. Fala Valtair sobre a ausência
de 100 bolsas de estudo, que foi anunciada no início do mandato, e até hoje não chegou aos
estudantes. Fala sobre as câmeras que deveriam ser instaladas nas escolas municipais e até hoje
não foram providenciadas. Fala dos cortes da insalubridade e periculosidade dos servidores. Valtair
questiona dos vereadores que apoiam a administração sobre a necessidade de auxiliar a prefeita nas
decisões que envolvam os servidores, que não sejam capacho da prefeita, diz ainda que foi realizada
uma grande festa de exposição onde se gastou mais de 1 milhão de reais e falta convênios de
saúde, falta pagamento das clínicas e hospitais que a prefeita contrata. Que pretende representar
contra a administração que pratica assédio moral contra os servidores. Fala o vereador Marquinhos,
sobre o gasto da festa da exposição e o preço do shows contratados pela atual administração,
citando como exemplo o show do cantor Amado Batista que em seu site, anuncia o custo de R$
120.000,00 e administração de Conselheiro Pena pagou R$ 240.000,00, pelo show num domingo, e
acredita que a maior rede de desfalque aos órgãos públicos são as festas, que não dá para avaliar os
valores  reais.  Marquinhos  manifesta  seu  apoio  ao  vereador  Ronei  sobre  a  Ponte  da  AABB.
Marquinhos também fala sobre a falta de manutenção na serra que liga Ferruginha ao distrito de
Floresta e diz que a prefeita deveria olhar para essas questões sensíveis como se um familiar
dependesse disso. Marquinhos também fala sobre a independência dos vereadores e que todos
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devem defender o Legislativo como um todo, com ética e alto nível, sem a necessidade de criticar
uns aos outros e tentar apagar o brilho de outro vereador. Falta também que é necessário mudar a
imagem dos vereadores, que sabem  o quanto trabalho é necessário e que a reeleição é difícil e
muito custosa, e que o povo sabe quem trabalha. Que é necessário ajudar o município e ajudar a
administração se a prefeita quiser. Marquinhos fala sobre o Parque Municipal na cachoeira dos
Andrades, que fez requerimento à administração e foi respondido com ironia, e que isso não pode
acontecer, e que tudo que foi falado em campanha, a prefeita tem feito o contrário. Fala o vereador
Rafael Moura, manifesta sua posição quanto suas indicações que apresenta nesta sessão, e das
necessidades urgentes em serem atendidas, pois são reivindicadas pelo povo. Fala da precaridade
da Serra da Ferruginha, que é uma obra tão recente e está tão danificada, uma vergonha, por falta
de qualidade do trabalho e falta de manutenção. Rafael fala da sua indepedência na sua atuação e
defende o povo, que apoia a prefeita, mas discorda quando tem que discordar, e que a credibilidade
é construída dia a dia. Diz que não é capacho da administração, que sempre participou da vida
pública de Ferruginha, e que o povo tem achado o seu próprio caminho sem ser dependente de
vereador, mas que tem decoberto seus direitos. Rafal diz repudiar as falas do vereador Valtair, pois
não é capacho da prefeita, mas a apoia naquilo que é certo. Aparteando o vereador Marquinhos fala
que não é necessário vereador criticar vereador, mas que todos tem de lugar por um Legislativo
forte. Marquinhos lembra que foi feito um panfleto difamando os vereadores que votaram contra a
administração e isso não é bom para nenhum vereador e o vearedor deve ser respeitado em suas
opiniões e votos. Rafael agradece o apoio da prefeita no cascalhamento e manutenção da estrada do
Córrego do Sapé, e agradece também ao Clodoaldo que ta ofertando o cascalho para que o trabalho
seja feito. Fala o vereador Ronei, sobre o trabalho que executa, e que cada vereador tem uma forma
de resolver as coisas, que quando aparecer a reportagem sobre o seu projeto "Pe no Chão", o
mesmo citou a Câmara como um todo, e que não se considera um coitado, não precisa  ser tratado
com dó, mas com respeito. Fala o presidente, Vereador Vinícius sobre os trabalhos da Câmara, e
quanto a manifestação do vereador Valtair, diz não concordar em sua totalidade, mas não acha
necessário  a  exposição  de  vereador  e  que  o  vereador  não  pode  ficar  julgando  uns  aos  outros.
Vinícius fala também sobre o Processo Seletivo que sera promovido pela administração, quanto a
questão da entrevista, que sabe ser carta marcada, o que faz desanimar os possíveis candidatos. O
presidente, diz que o Ministério Público deve ser provocado para avaliar os editais de processo
seletivo, e que este deveria ser feito por uma banca indepedente, não por indicados pela Prefeita,
para dar lisura e transparência. Vinícius fala sobre falta de postura política da prefeita, que cobrava
transparencia nos processos seletivos, quando era vereadora, mas que agora como prefeita não
toma providência  e  faz  cumprir  sua promessa de campanha e  que os  profissionais  interessados já
não acreditam na seriedade do processo seletivo.  O presidente diz ser vergonhoso o processo
seletivo de Conselheiro Pena e que a Câmara ja tentou fazer diferente, inclusive alterando a Lei, mas
que foi arguido pela inconstitucionalidade, apenas pela autoria. Aparteando, Marquinhos diz ser
inadimissível a entrevista como parte classificatória do processo seletivo, e cita a questão da eleição
de direitor de escolar  que já deveria ter sido implantado em Conselheiro Pena, para as escolas
municipais,  diz  ser  lamentável  que  a  prefeita  não  tome  providências  e  que  profissionais  já  não
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acreditam mais no processo, pois sabe que é carta marcada. O presidente fala sobre a questão da
segurança pública no distrito de Ferruginha, que faz fronteira com o estado do Espírito Santo, onde
houve mais uma morte naquela vila. Vinícius lembra que quando da inauguração do Posto de Saúde,
foi falado que até o dia 23 de agosto seria montando um posto de segurança da PM mas que até
hoje não foi cumprido, mais uma promessa que não foi cumprida pela Prefeita. Fala também sobre a
necessidade de abrir uma discussão com o CONSEP, para ver o que pode ser feito tanto para
Ferruginha quanto para Barra do Cuieté, sobre a possibilidade de posto da Polícia Militar nestes
distritos que são os maiores do município e precisam urgentemente de atenção na questão da
segurança pública. Vinícius manifesta também sobre o caos do trânsito de nossa cidade que falta
organização, falta planejamento, e que a PM já reuniu com a administração várias vezes, mas que
atitude do Executivo não sai do papel, e o serviço da Polícia está sendo prejudicado por falta de
atenção da administração, várias indicações já foram votadas na Câmara neste sentido, mas que
nada  foi  feito  até  hoje.  Fala  o  vereador  Sinvalzinho,  sobre  a  necessidade  da  exigência  pela
administração, de faixas, sinalização e demais regras de trânsito quando da abertura de novos
loteamentos. Sinvalzinho fala também sobre a situação do trãnsito em torno do quartel da PM de
Conselheiro Pena, onde viaturas estão estacionadas na esquina de forma irregular, rua atrás do
quartel está impedida por cones, e que a cidade inteira está sem sinalização, o que impede a
fiscalização  da  própria  polícia,  e  que  falta  placas  de  sinalização  em  pontos  de  ônibus  e  locais  de
estacionamento, e o que falta é alguém competente na administração para regularizar essa questão
que há muito tempo, vem sendo apontada e nada tem sido feito. Fala o vereador Rafael Moura sobre
a questão do Posto de Policia na vila de Ferruginha, e que conversou com o tenente da Polícia, e que
há esperança de ter policiais fixos em Ferruginha tento em vista a posse de novos policiais no último
concurso, e que em conversa com o CONSEP, já foi decidido pela prioridade da questão. Ordem do
Dia. A Presidência submete ao Plenário, em 2.ª discussão e votação, Projeto de Lei Nº 17/2023 de
autoria do vereador Sinval José dos Santos que dá nova denominação a logradouro público na cidade
- Praça Maria Rosa Paiva e Rua Geraldo Mangela Paiva. Em discussão, o vereador Rafael defende a
aprovação do Projeto de Lei. O vereador Sinvalzinho agradece o apoio e pede a todos que aprovem o
Projeto diante da grandeza da homenagem à família do Sr. Mangelim. Em 2.ª votação, nominal e de
forma eletrônica, o Plenário aprova o Projeto de Lei 017 por unanimidade; A Presidência submete ao
Plenário,  em 2.ª  discussão e  votação Projeto  de Lei  Nº  18/2023 de autoria  da  Prefeita  Nadia
Filomena Dutra Franca, que dispõe sobre a criação do conselho municipal de políticas públicas sobre
drogas  –  COMAD.  Em discussão,  o  vereador  Valtair  manifesta-se  contrário  ao  Projeto.  Em 2.ª
votação, sendo votado nominal e de forma eletrônica o Projeto de Lei é rejeitado por 05 votos
contrários a 04 votos favoráveis . A Presidência submete ao Plenário, em 2.ª discussão e votação
 Projeto de Lei Nº 19/2023 de autoria do  Poder Executivo que dispõe sobre as suplementações
durante a execução orçamentária de 2023, para custeio do programa municipal cnh social. Em
discussão, não houve manifestação. Em 2.ª votação, nominal e de forma eletrônica, o Plenário
aprova o Projeto de Lei 017 por 06 votos favoráveis a 02 votos contrários.A presidência submete ao
Plenário em 1.ª discussão e votação, o Projeto de Lei Nº 12/2023 de autoria do Executivo que
Autoriza a adesão do município a Associação dos Municipios do Circuito Turístico Trilhas do Rio Doce

Esta folha foi gerada automaticamente em: 06/03/2025 às 17:15:36 Página 4

Do
cu

m
en

to
 a

ss
in

ad
o 

di
gi

ta
lm

en
te

 p
or

 S
in

va
l J

os
é 

do
s 

Sa
nt

os
, R

on
ei

 C
ar

lo
s 

de
 S

ou
za

, M
ar

cu
s 

Vi
ni

ci
us

 T
áp

ia
s,

 M
ar

co
s 

Fe
lic

íss
im

o 
Go

nç
al

ve
s,

 S
eb

as
tiã

o 
Le

an
dr

o 
So

br
in

ho
, R

af
ae

l T
ar

ci
o 

M
ou

ra
M

on
te

iro
 e

 m
ai

s 
3 

pe
ss

oa
 c

on
fo

rm
e 

M
P 

n°
 2

.2
00

-2
/2

00
1,

 q
ue

 in
st

itu
i a

 In
fra

-e
st

ru
tu

ra
 d

e 
Ch

av
es

 P
úb

lic
as

 B
ra

sil
ei

ra
 - 

IC
P 

- B
ra

sil
. P

ar
a 

ve
rifi

ca
r a

 a
ut

en
tic

id
ad

e 
de

st
e 

do
cu

m
en

to
, a

ce
ss

e:
ca

m
ar

ac
on

se
lh

ei
ro

pe
na

.g
w

le
gi

s.
co

m
.b

r/
va

lid
ad

or
 e

 in
fo

rm
e 

o 
có

di
go

 F
4K

1E
-H

BN
KJ

-P
LN

SN
-5

H
N

LR
-E

8Y
YK

 o
u 

es
ca

ne
ie

 o
 Q

R 
Co

de
 d

o 
ca

be
ça

lh
o.

Praça João Luiz da Silva, nº 156 - 1.º piso, Palácio Municipal Juarez Ferraz - Centro - CEP 35.240-000 - Conselheiro
Pena - MG - Contato: (33) 99127-0041 - Email: cvcpena@hotmail.com - Site: http//www.cmcpena.mg.gov.br - CNPJ

nº 38.513.669/0001-50

https://camaraconselheiropena.gwlegis.com.br/validador/F4K1E-HBNKJ-PLNSN-5HNLR-E8YYK


MUNICÍPIO DE CONSELHEIRO PENA
CÂMARA DE VEREADORES DE CONSELHEIRO PENA
PODER LEGISLATIVO

- TRD . Em discussão não houve manifestação. Em votação,  o Plenário vota nominal e de forma
eletrônica, aprovando o Projeto de Lei 012 por unanimidade em 1.ª votação A presidência submete
ao Plenário em 1.ª discussão e votação, o Projeto de Lei Nº 20/2023 de autoria do Executivo, que
dispõe sobre abertura de Crédito Adicional e Especial ao orçamento vigente para utilização dos
recursos da União oriundos da Lei Complementar nº 195 - Lei Paulo Gustavo. Em discussão não
houve manifestação. Em votação,  o Plenário vota nominal e de forma eletrônica, aprovando o
Projeto de Lei 020 por unanimidade em 1.ª votação. A presidência submete ao Plenário em 1.ª
discussão e votação, o Projeto de Lei nº 24/2023 de autoria do Executivo, que dispõe sobre abertura
de   crédito  adicional  especial  ao  orçamento  vigente  para  firmar  convênio  com  o  Conselho
Comunitário de Segurança Preventiva de Conselheiro Pena – CONSEP. Em discussão, não houve
manifestação. Em votação,  o Plenário vota nominal e de forma eletrônica, aprovando o Projeto de
Lei 024 por unanimidade em 1.ª votação.  A Presidência submete ao Plenário, em discussão e
votação únicas, o lote  composto das Indicações 046 a 050. Em discussão não houve manifestação.
Em votação única, o Plenário vota nominal e de forma eletrônica, aprovando as indicações de nºs.
046 a  050/2023.  por  unanimidade em única  votação.  A  Presidência  submete  ao  Plenário,  em
discussão e votação únicas, o lote  composto dos requerimentos n.º 042 e 043. Em discussão não
houve manifestação. Em votação única, o Plenário vota nominal e de forma eletrônica, aprovando os
Requerimentos de n.ºs 042 e 043/2023. por unanimidade em única votação. Não havendo nada mais
a ser tratado, a presidência agradece a todos pela presença, convoca reunião extraordinária para
hoje, 18/10, para daqui a 05 minutos, incluiu os Projetos de Leis 024, 020 e 012/2023, na pauta da
Ordem do Dia para 2.ª discussão e votação e determina a lavratura da ata  encerra a sessão as
11h05min. Plenário José Laviola Matos, Câmara de Vereaores de Conselheir Pena, em 19 de outubro
de 2023.

Marcus Vinicius Tápias
Presidente

Sinval José dos Santos
Vice-Presidente

Rones Carlos da Costa
Secretário(a)

Douglas de Souza Campos
Vereador(a)

Marcos Felicíssimo Gonçalves
Vereador(a)

Rafael Tarcio Moura Monteiro
Vereador(a)

Ronei Carlos de Souza
Vereador(a)

Sebastião Leandro Sobrinho
Vereador(a)

Valtair Pereira do Vale
Vereador(a)
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